
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 26 DE MAYO DE 1797.

Viena 17 de Abril.

Aprovechándose el Archiduque Carlos de la carta que le escribió el General Buonaparte proponiéndole concurriese á poner fin á la efusion de sangre humana , le pidió un armisticio de 6 semanas. Replicóle el General Frances que no se hallaba con facultades del Directorio para suspender las hostilidades , pero que las tenia para hacer la paz ; y en consecuencia le envió las condiciones con que podia tratarla. El General Conde de Meerfeld llegó aquí el dia 5 con dichos artículos , que se examináron en un Consejo de Estado : y hallándolos absolutamente inadmisibles se formáron otros , á la verdad muy ventajosos para la Francia , pero no deshonrosos para el Austria. Despachóse con ellos al mismo General , y se espera en breve la respuesta de Buonaparte. Si no fuere segun se desea , saldrá de aquí la Emperatriz con la familia Imperial para Praga ú Olmutz. El Emperador no se ausentará hasta que los enemigos amenacen entrar en esta ciudad. Ya se extienden hasta cerca del camino de Viena.

Ha nombrado S. M. para Comandante de esta capital al General de Artillería Conde de Terzi , y para Vice-Comandante al Teniente Feld-Mariscal Mack , que volvió de Manheim el dia 7 , y despues de tener una audiencia del Emperador fué á reconocer el estado de las cosas , y dar algunas disposiciones en la Stiria y el Tirol , de donde no tardará en restituirse aquí.

Aunque todavía no está señalado el dia de la salida de S. M. Imperial , ni el parage á donde se retirará , hacen ya los Embaxadores y Ministros extrangeros sus preparativos de viage , y solo esperan el aviso de oficio de la partida del Soberano. — Entre tanto prosiguen los aprestos de defensa con una actividad infatigable y un zelo que casi no tiene exemplo , sin embargo de la noticia del armisticio y de la esperanza de un próxîmo ajuste.

En

En el Austria se han presentado 37000 hombres para marchar contra los enemigos; y solamente el vecindario de Viena ha aprontado 36,172, sin incluir el cuerpo de estudiantes, el de oficinistas, mercaderes &c. Los Príncipes de Esterhazy y Lichtenstein se han alistado como meros particulares. El primero, que tiene 9000 vasallos, ha ofrecido á los que se armen exención de todo servicio personal durante 3 años; y el segundo ha escogido 500 de los suyos, entre los mas determinados, para formar un cuerpo, dando á cada uno un florin diario.

La Corte ha publicado varias relaciones de los exércitos. La primera contiene la expedicion de Mr. Laudon contra Botzen. Las otras dos dicen así: „Segun informes que llegaron el dia 11 la expedicion del Mayor general Baron de Laudon en el Tirol ha producido las felices resultas que se esperaban. Prosiguió dicho General con energía sus movimientos desde el dia 5, y mediante una de las mas diestras maniobras pasó mas allá de Botzen por el camino de Gunter para coger á los enemigos por la espalda. Asombrados los Franceses al ver armado casi todo el pueblo, abandonáron precipitadamente los puestos de Claussen y Seeben que ocupaban: fuéron tambien arrojados con prontitud de Brixen, é hicieron su retirada absoluta por el valle de Pustert, creyéndose que hayan ya llegado cerca de Braunecken. — Mientras se conseguian estas ventajas, se adelantaba el General Baron de Kerpen con su cuerpo sobre toda la línea: se reunió con Mr. Laudon, y sentó su cuartel general en Brixen, colocando sus puestos avanzados en Muhlbach. El dia 6 siguió adelantándose dicho General á fin de arrojar enteramente del valle de Pustert á los enemigos, que iban huyendo de él, al paso que no cesaba Mr. Laudon de molestarlos hácia Trento. Abandonáron los Franceses en Brixen un almacen considerable de harina, y arrojáron al agua gran cantidad de municiones..... De Agram escriben que se ha formado un cordon desde la derecha del Drave hasta la izquierda del Save á fin de cubrir las fronteras por el lado de Carintia, é inquietar á los enemigos por flanco y espalda si proseguian avanzándose. Nuestra situacion se ha resguardado con atrincheramientos, y dicho cordon se junta con el de Uskokerberg por Mottling y la Carolina.”

„El dia 15 se ha sabido que el Coronel Casimir del Regimiento de Szluin á la frente de sus tropas, compuestas de Milicias de la frontera, marchó contra la ciudad y puerto de Fiume, que

que ocupaban los enemigos desde el 4 de este mes. Los estrechó allí de tal modo el día 9 y el 10, así por mar como por tierra, que aprovechándose los Franceses de la situación de la plaza, que no permite cercarla por todos lados, huyéron con la mayor celeridad, abandonando 86 prisioneros de guerra, entre ellos 3 Oficiales superiores. El 10 á las cinco y media de la tarde fué quando volvimos á ocupar la ciudad y puerto de Fiume sin haber experimentado considerable pérdida. Mandó el Coronel Casimir seguir el alcance á los enemigos por S. Matías, en donde ya se habian apostado 100 hombres de tropas Francesas; y asegura dicho Comandante que en breve se adelantará hasta Lippa, desde donde enviará nuevos avisos."

Ratisbona 21 de Abril.

El Embaxador del Elector de Brandemburgo ha comunicado á varios Ministros de la Dieta, en nombre del Rey su amo, que el Directorio de Francia pidió en el mes de Marzo á S. M. Prusiana, por el conducto del ciudadano Caillard, Embaxador Frances en Berlin, emplease su mediacion para el restablecimiento de la paz entre la Francia y el Austria: que S. M. habia admitido gustoso esta proposicion, bien que declarando que no lo haria sino en quanto no resultase perjuicio á las actuales relaciones é intereses de S. M. con los Miembros del Cuerpo Germánico, y que pudiese lograrse por este medio el restablecimiento de la paz general con el Imperio, y aun con la Gran Bretaña: que la Corte Imperial no habia desechado esta mediacion, ántes bien adoptó con ansia la proposicion, por quanto los acontecimientos de la guerra en la Carniola y la Carintia hacian mas forzosa una paz justa y proporcionada; finalmente que se hallaban ahora en plena actividad las negociaciones de paz entre el Austria y la Francia baxo la mediacion de S. M. Prusiana.

Inspruck 15 de Abril.

Por cartas del General Kerpen, escritas en Braunecken, consta que los Franceses se retiráron el día 8 hasta cerca de Lintz, y el 9 continuáron su retirada: de suerte que ya se hallaban fuera del valle de Pustert. La vanguardia de Mr. Kerpen llegó el 9 á Silians, una legua mas allá de Innichen, y tenia orden de ir á Lintz.

Igualmente el Baron de Laudon se ha apoderado de Lavis despues de un combate. El mismo General escribe con fecha del 12 al Ministro de Estado Conde de Lehrbach diciéndole: „Mis

tropas han arrojado á los enemigos de Trento , Roveredo , Torbole y Pieva , y actualmente nos hallamos en posesion de todas estas ciudades. Los enemigos se replegan hácia Rivoli; les hémos cogido 12 cañones , varios almacenes , un gran repuesto de pólvora , y 400 prisioneros.”— No se sabe si los Generales Kerpen y Laudon tendrán fuerzas suficientes para adelantar sus ventajas, y perseguir á los enemigos hasta el Ducado de Mantua.

Francfort 30 de Abril.

Se asegura que la Corte de Viena ha enviado un correo á Lóndres haciendo las mas eficaces instancias para que aquel Gabinete acceda á las condiciones estipuladas en los preliminares de paz , particularmente á la cesion de la Bélgica , proponiéndole que si no quisiese aprobarla , quede S. M. Imperial libre de los empeños contraidos con la Inglaterra por sus tratados. Declara al mismo tiempo el Ministerio Austriaco que sea qual fuese la respuesta del de Lóndres , unas circunstancias mas poderosas que todos los empeños obligarán de todos modos á S. M. Imperial á tratar la paz con la República Francesa segun los principios acordados en los preliminares. Casi no se duda de que la Corte de Lóndres , estrechada por motivos tan urgentes , como tambien por los apuros interiores de aquel Reyno , se aprovechará de estas circunstancias para ceder á la necesidad , y á los intereses de sus aliados.

Continuacion de las noticias de Lóndres del 22 de Abril.

Dícese que el Lord Málmesbury irá á Viena para tratar de paz.

El Almirante Bridport está cruzando delante de Brest con su esquadra compuesta de 16 navíos de línea.

El Lord Spencer , primer Lord Comisario del Almirantazgo , ha presentado á S. M. un quaderno de señales nuevas para la armada Británica , por haberse hecho forzoso esta mudanza á causa de la desercion de un Oficial de Marina que se pasó á Francia desde las costas de Irlanda llevándose gran número de planes y papeles , como tambien la coleccion de señales de nuestras esquadras.

Por orden del Almirantazgo se han apostado á corta distancia unos de otros varios buques de observacion , que ocupan las aguas entre nuestras costas y las de Francia; por este medio tendremos en ménos de una hora aviso de los movimientos de las esquadras enemigas desde la altura de Dunkerque; y tambien se virá para remitir órdenes de Lóndres á Portsmouth en solos 5 minutos.

Bru-

Brusélas 5 de Mayo.

Siguen llegando transportes de prisioneros Austriacos , cuyo número es grandísimo : los conducirán á las plazas y castillos del Departamento del Norte.

Escriben de Wesel que el ejército Prusiano señalado para hacer respetar la línea de neutralidad , se puso en movimiento así que se abrió la campaña á orillas del Rhin , á fin de ocupar los puestos desde los quales asegurará el sosiego en los Estados neutrales del Imperio. Consta dicho ejército de 25⁰ hombres de tropas Prusianas pagadas por los Estados pequeños de Alemania. Añaden dichas cartas que el Rey de Prusia , de acuerdo con la Francia , trata de apoderarse de la parte del Ducado de Berg situado á la derecha del Rhin , y que los Republicanos evacuarán á Dusseldorf para cederlo á aquel Soberano.

Paris 9 de Mayo.

El procedimiento de los Venecianos respecto á los Franceses ha precisado al General Buonaparte á dirigir al Dux de Venecia la siguiente carta desde su quartel de Jundemburgo á 9 de Abril.

„Los vasallos de la Serenísima República están sobre las armas en toda la tierra firme , y se reúnen á la voz de *mueran los Franceses*. El número de soldados del ejército de Italia que han sido ya su víctima llega á muchos centenares. En vano aparentais desaprobación las juntas de gente armada que vos mismo habeis dispuesto. ¿Pensais acaso que si he podido conducir nuestras armas hasta el centro de la Alemania , no me quedará fuerza para hacer que se respete el primer pueblo del mundo? ¿O creeis quizá que puedan las legiones de Italia tolerar los estragos que fomentais? La sangre de nuestros hermanos de armas será vengada , y ni un solo batallón Francés hay que , encargado de este noble empleo , no se sienta con mas que triplicado valor y medios de lo que necesita para castigarlo. El Senado de Venecia ha correspondido con la mas negra perfidia á la generosidad constante que le hemos manifestado. Tomo el partido de enviaros mis proposiciones por uno de mis edecanes jefe de brigada. La guerra ó la paz. Si no adoptais inmediatamente medidas eficaces para disipar las reuniones de gente armada , y si quanto ántes no haceis prender y poner en mis manos los autores de los asesinatos que se cometen , queda declarada la guerra. No están los Turcos en vuestras fronteras : ningun enemigo os amenaza ; y sin embargo ha-

habeis hecho prender de intento y con estudio algunos Sacerdotes para promover disgusto é inquietud contra nuestro ejército. Os señalo 24 horas para desarmar y sosegar al pueblo. No son estos los tiempos de Cárlos VIII. Si no obstante la benevolencia que os ha manifestado el Gobierno Frances me obligais á haceros la guerra, no juzgueis que vayan nuestros soldados, como los bandidos que habeis armado, á asolar los campos del pueblo inocente y desgraciado de tierra firme: pues yo le protegeré, y bendecirá hasta los delitos que hubieren obligado al ejército Frances á libertarle de vuestro tiránico Gobierno.”

El Príncipe Corsini, Ministro plenipotenciario del Gran Duque de Toscana, escribió ayer el siguiente billete al Marques del Campo, Embaxador del Rey de España:

„Exc. Sr. Por el correo de hoy he recibido la gustosa noticia de que mediante las instancias de S. A. R. el Gran Duque mi amo con S. M. Británica, evacuáron las tropas Inglesas el 14 del mes anterior el puerto y la fortaleza de Portoferrayo. De resultas mandó S. A. R. despachar un correo al General en xefe del ejército Frances de Italia, pidiéndole expida las órdenes necesarias para la evacuacion de Liorna, conforme al Convenio firmado el 10 de Enero entre el mismo General Buonaparte y el Marques Manfredini, y ratificado por el Directorio ejecutivo. El interes que S. M. Católica se ha dignado tomar en los asuntos del Gran Duque, y en el bien de su Estado, es para S. A. R. la prueba mas segura de la satisfaccion que tendrá el Rey vuestro amo al saber un acontecimiento que restituye la libertad al comercio de Liorna, y que por consiguiente debe mirarse como utilísimo á todas las naciones comerciantes del Mediterráneo, y sobre todo á la de España, con la qual desea la Toscana estrechar siempre sus relaciones políticas y mercantiles. Al rogar á V. E. se sirva comunicar este suceso á su Corte, como tambien los sentimientos que profesa S. A. R. á S. M. Católica, quedo con todo respeto &c.”

Madrid 26 de Mayo.

S. M. ha conferido el empleo de Coronel del Regimiento Provincial de Avila al Coronel graduado de infantería D. Francisco Suarez Valdes, Teniente Coronel del mismo Cuerpo: las Tenencias Coronelas de los de Chinchilla y Soria á D. Juan Lopez Cantero, Teniente Coronel de infantería, y Capitan de cazadores de aquel Cuerpo, y á D. Gaspar Gomez de la Serna,

Te-

Teniente Coronel de infantería, y Capitan agregado al de Soria; y los empleos de Sargentos mayores de los de Búrgos y Pontevedra á D. Joseph María Cano Henríquez, y D. Francisco Xavier García Florez, Ayudantes, el primero del Provincial de Ciudad Real, y el segundo del de Santiago.

El 8 de Febrero último falleció en Badajoz á los 80 años cumplidos el Ilmo. Sr. D. Alonso de Solís y Gragera, Obispo de aquella Diócesis, del hábito de Santiago, Colegial del Rey en Salamanca, Vicario de Segura y Xerez de los Caballeros, Procurador general en la Corte de Roma de las Ordenes Militares, Promotor en la misma de la causa de beatificación de la Serenísimá Señora Infanta Doña Sancha Alfonso: promovido en 1757 á Obispo *in partibus* con el título de la Orden de Santiago, y en 1783 nombrado Obispo de Badajoz: habiendo merecido en todas partes por sus talentos, capacidad y circunstancias, singular aprecio y estimacion, y dexando en Badajoz perpetuos monumentos de su zelo en el Colegio Seminario y otras obras piadosas, siendo sensible su falta por su caridad y virtudes.

En la extraccion de la Real Lotería, executada el Lunes 22 del corriente, saliéron los números 87, 79, 23, 21 y 85; y con ellos han ganado los jugadores 433,960 rs.

El Mercurio histórico y político de Marzo se hallará desde mañana Sábado en el Despacho de la Imprenta Real: en el Real Sitio de Aranjuez en casa de D. Antonio Masarnau; y en Cádiz en la de D. Manuel Navarro.

Real Cédula de S. M. y Sres. del Consejo, en que se prescribe el método que ha de observarse en el Tribunal del Proto-Cirujanato en los exámenes de Cirujanos y de los Sangradores, y requisitos que los pretendientes deberán tener para ser admitidos á ellos, con lo demas que se expresa. Véndese en el Despacho de la Imprenta Real.

Quien quisiere tomar en arrendamiento la Encomienda de Benfayan, en el término de la villa de Alcántara, que se compone de una dehesa con siete millares y medio, casas, diezmos, y otros varios derechos, acudirá en Madrid á D. Domingo Moreno y Vicario, Agente de los Reales Consejos, que vive en la calle de Hortaleza, núm. 23, ó en Alcántara al Lic. D. Manuel Perez García.

Se abre subscripcion á la Novela intitulada: La Huerfanita Inglesa, é historia de Carlota Summers, en 4 tomos en 8.º, traducida de la que en frances, imitando al original ingles, escribió Mr. de la Pláce. Su sana moral, la variedad de caracteres, el ingenioso enlace de los sucesos, su agradable y vivo estilo, la repetición de sus ediciones, el verla traducida en italiano, y el aprecio con que se mira generalmente, ha esti-

mulado á elegirla como una de las mejores obras entre la multitud que de esta clase se han dado á luz en Francia é Inglaterra. La virtuosa conducta de la heroina puede servir de norma para las que se hallen en iguales ó semejantes circunstancias; y todas aprovecharán en su lectura, al mismo tiempo que las servirá de recreo. Cada tomo lleva una lámina fina: y se suscribe en la Librería de Alonso, frente á las gradas de San Felipe; en Sevilla en la de Caro, en Cádiz en la de Pajáres, en Valencia en la de Mallen y Compañía, en Barcelona en la de Suarez, y en Zaragoza en la de Yague y Monge, pagando por los dos tomos primeros en rústica 14 rs, y en pasta 18: al recoger el segundo pagarán los dos restantes, y todos se entregarán con la posible brevedad. Los subscriptores de las provincias pagarán un real mas en tomo por razon de los portes.

Los subscriptores á la historia del Baxo Imperio desde Constantino el Magno, escrita en frances por Mr. le Beau, Secretario perpetuo que fué de la Real Academia de Inscripciones y Bellas Letras de Paris, y traducida por D. J. R., acudirán á la Librería de Sancha, calle del Lobo, á recoger el tomo 2.º que está de venta con el anterior. El que ahora se publica comprehende la continuacion de la vida de Constantino el Grande, y todos los importantes acaecimientos en la religion y la politica hasta su muerte. Siguen la vida y hechos de sus tres hijos en el Imperio, Constantino II, Constante y Constancio, hasta las expediciones de Juliano, declarado César, cuya vida literaria, civil y militar se describe. En los cinco libros en que se divide este tomo se contiene una pintura muy particular del estado civil y moral del Imperio de Oriente y Occidente, de sus turbulencias, vicisitudes, leyes, estatutos, costumbres, politica, expediciones y táctica militar, Concilios, heregias, cismas, y de todos aquellos grandes sucesos del christianismo naciente, y de la legislacion, que tanta influencia han tenido despues en la conducta y gobierno de las naciones que se formaron y constituyeron en Europa de las ruinas del Imperio Romano. Esta historia, poco conocida en España, puede servir de continuacion á la de los Emperadores Romanos de Mr. Crevier, que se va publicando tambien traducida.

Retratos de los Reyes de España, con los epigrafes correspondientes grabados en las mismas láminas, y los sumarios impresos de la vida de cada Rey desde Atanarico hasta Carlos III: 4 tomos en 4.º en pasta. Se venden á 240 rs. en las Librerías de Escribano, calle de las Carretas; de Esparza, puerta del Sol; de Arribas, carrera de S. Gerónimo; y en casa del autor D. Manuel Rodriguez, calle de la Montera, núm. 28, quarto 3.º = Asimismo se hallarán en quaderno separado las dos vidas de D. Fernando VI y D. Carlos III, con sus retratos, á 10 rs. Tambien se darán sueltos los quadernos de los demas Reyes, arreglando el precio á su tamaño.

La sonata 3.ª de Halmandel, los 6 duos de Pleyel, y demas composiciones musicas anunciadas en la Gazeta última, se venden en la Librería de Fernandez y Compañía, frente á S. Felipe el Real.